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----- Aos vinte e seis dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e um, nos termos da alínea 

b) do n.o 1, do art.o 30°, da Lei n.o 75/2013, de 12 de setembro, reuniu pelas nove horas e quinze 

minutos em sessão ordinária, a Assembleia Municipal de Ponte de Lima, no Auditório Rio 

Lima, concelho de Ponte de Lima, presidida por João Evangelista da Rocha Brito Mimoso de 

Morffis. ______________________________________________________________ __ 

----- O senhor Presidente da Mesa da Assembleia Municipal informou os presentes das regras 

que se mostram necessárias cumprir, atendendo à situação excecional que estamos a viver. _ 

----- O senhor Presidente da Mesa da Assembleia Municipal deu nota de que a sessão da 

Assembleia Municipal está a ser transmitida em direto . ____________________________ __ 

----- Deu-se início à sessão com a seguinte Ordem de Trabalhos: ____________________ _ 

----- 1. Período de Antes da Ordem do Dia: ____________________________________ _ 

----- A) Apreciação e votação da Ata da sessão anterior (Doc. I); ____________________ _ 

----- B) Leitura do expediente e informações da mesa; ____________________________ _ 

----- C) Apresentação de recomendações, propostas ou moções, votos de louvor, congratulação, 

saudação, protesto ou pesar; ______________________________________________ _ 

----- D) Outros assuntos de interesse Municipal. ________________________________ _ 

----- 2. Período de Intervenção do público. ____________________________________ _ 

----- 3. Período da Ordem do Dia: __________________________________________ _ 

----- A) Apreciação da Informação do Presidente da Câmara bem como da situação 

financeir a do Município" (Doc. II); ________________________________________ _ 

----- B) Apreciação da "informação relativa aos atos praticados ao abrigo da Lei nO 6/2020 

de 10 de abril, na sua versão atual" (Doc. III) Grelha C; ________________________ _ 

----- C) Discussão e votação da "Prestação de Contas do ano 2020 e Inventário -

Aprovação" (Doc. IV) Grelha A; ___________________ _ 

----- D) Discussão e votação da proposta "Documentos previsionais de 2021 - 3' alteração 

modificativa - aprovação." ; (Doc. V) Grelha C; ______________________________ _ 
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----- E) Discussão e votação da proposta de "Mapa de Pessoal 2021 - Proposta de Alteração 

- Aprovação"; (Doe. VI) Grelha C; ___________________ _ 

----- F) Discussão e votação da proposta de "Estratégia Local de habitação - Aprovação". 

(Doe. VII) Grelha B; ______________________ _ 

----- G) Discussão e votação da proposta de "Emissão de parecer favorável relativo ao 

Projeto de Lei nO 592/XIV/2a (CDS-PP) que procede à alteração dos limites territoriais da 

freguesia de Gondufe e freguesias limítrofes, nomeadamente Ribeira, Gemieira, Gandra, 

Beiral do Lima e Serdedelo; (Doe. VIII) Grelha C; ______________ _ 

----- II) Discussão e votação da proposta de "Emissão de parecer favorável relativo ao 

Projeto de Lei nO 593/XIV /2a (CDS-PP) que procede à alteração dos limites territoriais das 

freguesias de Beiral do Lima e Serdedelo"; (Doe. IX) Grelha C; ___ _______ _ 

----- I) Discussão e votação da proposta de "Emissão de parecer favorável relativo ao Projeto 

de Lei nO 855/XIV /2a que procede à alteração dos limites territoriais das freguesias de 

Labruja e Labrujó, Rendufe e Vilar do Monte"; (Doe. X) Grelha C; _______ _ 

----- J) Discussão e votação da proposta de "Reconhecimento do Interesse Público Municipal 

da construção de Centro de Dia com Serviço de Apoio Domiciliário, para desafetação da 

Área da Reserva Agrícola Nacional, relativo ao processo diversos n° 300/21, requerido pelo 

Centro Social de Moreira do Lima - Associação dos Amigos da Escola, prédio sito na Rua de 

Boução, freguesia de Cabração e Moreira do Lima; (Doe. XI) Grelha C; _______ _ 

----- K) Discussão e votação da proposta de "Reconhecimento do Interesse Público Municipal 

da ampliação do empreendimento de Turismo no Espaço RurallAgroturismo, e que o 

zonamento e condicionante de toda a propriedade sejam desconsiderados, relativo ao 

processo diversos n° 357/21, requerido por Jorge de Castro Araújo, Unipessoal, Lda, no 

prédio sito na Quinta de Valdevez, freguesia de Refoios do Lima; (Doe. XII) Grelha C; __ 

----- L) Discussão e votação da proposta de "Reconhecimento do Interesse Público 

Municipal para a ampliação do empreendimento turístico já aprovado, para desafetação 
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da Área da Reserva Ecológica Nacional, relativo ao processo de obras n° 111/20, requerido 

por Moreias - Turismo e Lazer, Unipessoal Lda, no prédio sito na Travessa da Cabana, 

freguesia de Calheiros. (Doe. XIII) Grelha C; ______ _ _ _______ _ 

----- M) Para conhecimento: Relatório de Avaliação do ano de 2020 - Estatuto do Direito 

de Oposição. (Doe. XIV) Grelha C; ___________________ _ 

----- N) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Arcozelo"; (Doe. XV) Grelha C; _____________ _______ _ 

----- O) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Ardegão, Freixo e Mato"; (Doe. XVI) Grelha C; _____ _____ _____ _ 

----- P) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Associação de 

Freguesias do Vale do Neiva"; (Doe. XVII) Grelha C; ______________ _ 

----- Q) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Bárrio e Cepões"; (Doe. XVIII) Grelha C; _________________ _ 

----- R) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Beiral do Lima"; (Doe. XIX) Grelha C; _________ _________ _ _ 

----- S) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Bertiandos"; (Doe. XX) Grelha C; ____________________ _ 

----- SS) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Boalhosa"; (Doe. XLIII) Grelha C; ____________________ _ 
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---- T) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Brandara"; (Doe. XXI) Grelha C; ___ ______ ___________ _ 

---- U) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Moreira do Lima"; (Doe. XXII) Grelha C; ____ ______ ___ _ ___ _ 

----- V) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Calheiros"; (Doe. XXIII) Grelha C; ____ ___ _ _ _________ _ 

----- W) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Calvelo"; (Doe. XXIV) Grelha C; _ _________ _ _ ___ _____ _ 

---- X) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Estorãos"; (Doe. XXV) Grelha C; _ _ __________________ _ 

---- Y) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia da 

Facha"; (Doe. XXVI) Grelha C; _ _ _________ _ _______ _ _ 

---- Z) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Fontão"; (Doe. XXVII) Grelha C; _ ___________________ _ 

---- AA) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Fornelos e Queijada"; (Doe. XXVIII) Grelha C; _ _ ________ ___ _ _ _ 
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----- BB) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Friastelas"; (Doe. XXIX) Grelha C; _ _ ____________ ___ __ _ 

----- CC) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação 

de competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Gandra"; (Doe. XXX) Grelha C; _____ _____ _ ______ ___ _ 

----- DD) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação 

de competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Gondufe"; (Doe. XXXI) Grelha C; _ ___ ______ _____ ____ _ 

----- EE) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Labruja"; (Doe. XXXII) Grelha C; ______ _________ _ _ _ _ 

----- FF) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Labrujó, Rendufe e Vilar do Monte"; (Doe. XXXIII) Grelha C; _ ___ _ ___ _ _ 

----- GG) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação 

de competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Navió e Vitorino de Piães"; (Doe. XXXIV) Grelha C; _ ___ _ _ _____ __ _ 

----- HH) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação 

de competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Rebordões Santa Maria"; (Doe. XXXV ) Grelha C; _ _____ ____ ___ _ _ 

----- 11) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Refoios do Lima"; (Doe. XXXVI) Grelha C; _ _ _ _____________ _ 
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----- JJ) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia da 

Ribeira"; (Doe. XXXVII) Grelha C; _________________ _ 

----- KK) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação 

de competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

S. Pedro d' Arcos"; (Doe. XXXVIII) Grelha C; _______________ _ 

----- LL) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Sá"; (Doe. XXXIX) Grelha C; _____________________ _ 

----- MM) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação 

de competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Santa Comba"; (Doe. XL) Grelha C; ___________________ _ 

----- NN) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação 

de competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia da 

Seara"; (Doe. XLI) Grelha C; _____________________ _ 

---- 00) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Vitorino das Donas"; (Doe. XLII) Grelha C. ________________ _ 

----- Para esta sessão apresentaram justificação de falta e pedido de substituição, os Presidentes 

das Juntas da Freguesia de Facha, Cabaços e Fojo Lobal e Gemieira, que se fizeram substituir 

por Américo Lima Freitas, Elsa Teresa Reis Martins e Ana Rita Matos, respetivamente. ------

---- Apresentaram também justificação de falta e pedido de substituição, os membros eleitos 

Manuel Matos Lima, Maria de Fátima Nogueira Lima, Marta Alexandra Santos Matos, Ricardo 

Sérgio de Sousa Rodrigues, Manuel Carlos Pereira Amorim, Irene Maria Antunes Alves 

Amaral, António Carlos Machado Lemos, Sónia Cristina-Gaspar Teixeira, Franclim da Silva 

Fernandes, Cátia Denise Rodrigues Martins, Joaquim Paulo Linhares Rosa e Pedro Miguel 

Lourenço Salvador. ________________ _______ ___ ---, 
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----- Verificou-se a falta do membro eleito João Passos Pereira Rodrigues. _______ _ 

----- Foi declarada aberta a sessão com a presença de setenta e um membros eleitos, conforme 

documento que se junta à presente ata sob o número 1. ________ _____ _ 

---- Uma vez que se fez registo magnético, apenas se fará referência às intervenções feitas 

durante a sessão da Assembleia MunicipaL ______ _ ___________ _ 

----- Deram-se início aos Trabalhos com a alínea A) do ponto L do Período de Antes da 

Ordem do Dia: Apreciação e votação da Ata da sessão anterior. Sujeita a votação foi 

aprovadaporunanlinidade. ________________________ _ 

----- B) Leitura do expediente e informações da mesa. O 2° Secretário da Mesa leu o resumo 

da correspondência recebida entre dezoito de abril e vinte e cinco de junho de dois mil e vinte 

eum. _______________________________ _ 

----- Seguiram-se as intervenções dos membros eleitos que integram as diversas comissões em 

representação da Assembleia Municipal, para poderem dar nota ao plenário do trabalho que tem 

sido realizado. ____________________________ _ 

------ Usou da palavra Abel Lopes, em representação dos membros eleitos do CDS, que 

integram a Assembleia Intermunicipal da CIM Alto Minho (Doe. 2). ________ _ 

----- Seguiu-se a intervenção de Matilde Brito, em representação da Comissão de Proteção de 

Crianças e Jovens (Doe. 3); ______________________ _ 

----- Registou-se a intervenção de José dos Santos Lima, Presidente da Junta de freguesia de 

Rebordões Santa Maria, membro da Assembleia Municipal que integra a Comissão Municipal 

de Defesa da Floresta. _______ ___ ______________ _ 

----- Usou da palavra o membro eleito Domingos Oliveira Vieira que compõe a Comissão 

Consultiva da 2" Revisão do Plano Diretor Municipal (Doe. 4); _ __________ _ 

----- O membro eleito Antónío Carlos Matos (PLMT) solicitou esclarecimentos ao membro 

eleito Domingos Oliveira Vieira. ______________________ _ 

----- O senhor Presidente da Mesa da Assembleia procedeu à leitura das informações entregues 

à mesa pelo membro eleito Hilário Sotero Fernandes Dantas, Presidente da Junta de Freguesia 

de Ardegão, Freixo e Mato, representante no Conselho Cinegético e de Conservação da Fauna 
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do Concelho de Ponte de Lima (Doe. 5) e do membro eleito Manuel Matos Lima, que integra 

o Conselho Consultivo da Área Protegida das Lagoas de Bertiandos e S. Pedro d' Arcos (Doe. 

6) . ____ ______________ _ ___ _ 

C) Apresentação de recomendações, propostas ou moções, votos de louvor, 

congratulação, saudação, protesto ou pesar. _________________ _ 

----- O senhor Presidente da Assembleia apresentou um voto de pesar pelo falecimento de Rosa 

Maria Magalhães Mimoso de Lima, esposa do Sr. Presidente da Junta de freguesia de 

Rebordões-Souto (Doe. 7). _ _ _ _ ______ ____________ _ 

----- Apresentou também um voto de pesar pelo falecimento de Maria Madalena de Sousa 

Barros Nunes, colaboradora do Município (Doe. 8). _____________ _ _ 

----- Registou-se a intervenção do senhor Presidente da Junta da freguesia de Estorãos, para 

apresentar um voto de louvor e reconhecimento ao Sr. Coronel Boaventura José Martins 

Ferreira, natural da freguesia de Estorãos, e onde possui residência. O Coronel fez parte do 

movimento dos capitães que em abril de 1974 levaram a cabo o golpe militar que derrubou o 

regime ditatorial (Doe. 9). _ __________________ _ ___ _ 

----- Seguiu-se a intervenção de Manuel José de Lima Cerqueira (CDS) para apresentação de 

um voto de Louvor ao canoísta Fernando Pimenta e ao seu treinador Hélio Lucas. Apresentou 

também um voto de louvor à Associação desportiva os Limianos pelos feitos desportivos 

alcançados (Doe. 10). ________________ _ ______ _ 

------ Usou da palavra o membro eleito Zita Fernandes (PLMT) para apresentar um 

agradecimento ao Sr. Presidente da Câmara pela dedicação e trabalho que prestou ao concelho; 

Apresentou também um pedido de desculpa por uma expressão utilizada em tempos, no âmbito 

da discussão política, quando se dirigiu ao sr. Presidente da Câmara. ________ _ 

---- Seguiu-se a votação dos Votos apresentados: ________________ _ 

----- Voto de Pesar pelo Falecimento de Rosa Maria Magalhães Mimoso de Lima, aprovado por 

unrullntidade. _ ________________ _ _________ __ 

---- Voto de Pesar pelo falecimento de Maria Madalena de Sousa Barros Nunes, aprovado por 

unanimidade. _______ ___ ___________________ _ 
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----- Voto de Louvor e reconhecimento ao Coronel Boaventura José Martins Ferreira, aprovado 

porunanimidade. ______________________________________________________ ___ 

----- Voto de Louvor a Fernando Pimenta e Hélio Lucas, aprovado por unanimidade. ____ _ 

----- Voto de Louvor à Associação desportiva Os Limianos, aprovado por unanimidade. __ _ 

----- D) Outros assuntos de interesse municipal. Inscreveram-se para intervir neste ponto os 

membros eleitos João Castro (PLMT), Joaquim Cerqueira (PSD), Alípio Barbosa (M51), João 

Monteiro (CDU) (Doc.ll) e Pedro Ligeiro (PSD). ___________ __ _ 

----- O senhor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por necessários. ___ _ 

----- Seguiram-se pedidos de esclarecimento por parte dos membros eleitos António Carlos 

Matos (PLMT), Pedro Ligeiro (PSD), Filipe Amorim, Presidente da Junta de Freguesia de 

Rebordões-Souto, Alípio Barbosa (M51) e João Monteiro (CDU). __________ _ 

----- O senhor Presidente da Câmara prestou esclarecimentos adicionais. ________________ _ 

----- O membro eleito Pedro Ligeiro (PSD) usou da palavra para defesa da honra. ____ _ 

----- 2. Período de Intervenção do Público: Registou-se a intervenção de Henriques Alves 

Carvalho, residente em Vitorino de Piães, e Luís Rodrigues, residente em Moreira do Lima. __ 

----- Registou-se a intervenção do membro eleito António Carlos Matos (PLMT). ____ _ 

----- 3. Período da Ordem do Dia: ---- --------- ---- ---

----- A) Apreciação da Informação do Presidente da Câmara bem como da situação 

financeira do Município"; Inscreveu-se para intervir neste ponto o membro eleito Joaquim 

Cerqueira (PSD). _ _ ___________________ __ _ 

----- O senhor Presidente da Câmara usou da palavra para prestar os esclarecimentos tidos por 

necessários. 

----- B) Apreciação da "informação relativa aos atos praticados ao abrigo da Lei nO 6/2020 

de 10 de abril, na sua versão atual" (Doe. III) Grelha C; __________________________ _ 

----- Não se registaram intervenções. ________________________________________ ___ 

----- C) Discussão e votação da "Prestação de Contas do ano 2020 e Inventário -

Aprovação" - (Doe. IV) Grelha A; ____ _ _ _ _ _____________ _ _ 
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----- Inscreveram-se para intervir neste ponto os membros eleitos Filomena Quintela (PLMT), 

Joaquim Cerqueira (PSD), Joaquim Alpoim (M51) e João Monteiro (CDU) ______ _ 

---- O senhor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por necessários. ---

----- Votação da alínea c) do ponto 3_ da Ordem de Trabalhos: "Prestação de Contas do ano 

2020 e Inventário - Aprovação"; Sujeita a proposta a votação foi aprovada por maioria, com 

três votos contra e onze abstenções. _____ __________ ___ __ _ 

----- D) Discussão e votação da proposta "Documentos previsionais de 2021 - 3" alteração 

modificativa - aprovação."; (Doc- V) Grelha C; ________ ___ ___ __ _ 

----- Não se registaram intervenções. ___________ ____ _____ _ 

----- Votação da alínea d) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Documentos previsionais de 

2021 - 3" alteração modificativa - aprovação."; Sujeita a proposta a votação foi aprovada 

por maioria, com oito abstenções. ____ _______________ _ _ _ 

----- E) Discussão e votação da proposta de "Mapa de Pessoal 2021 - Proposta de Alteração 

- Aprovação"; (Doc. VI) Grelha C; __________________ _ _ 

----- Não se registaram intervenções. __________________ __ _ 

---- Votação da alinea e) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Mapa de Pessoal 2021 -

Proposta de Alteração - Aprovação"; Sujeita a proposta a votação foi aprovada por 

Ullmlirrlldade. ____ _______ _____________ ___ _ 

----- F) Discussão e votação da proposta de "Estratégia Local de habitação - Aprovação". 

(Doc. VII) Grelha B; _ _____________ _ _______ _ 

----- Registou-se a intervenção do membro eleito Ricardo Vieira (PSD). _______ _ 

----- Usou da palavra o senhor Presidente da Câmara. ____ _____ _____ _ 

----- Votação da alínea f) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Estratégia Local de habitação 

- Aprovação"; Sujeita a proposta a votação fo i aprovada por maioria com quatro abstenções._ 
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----- G) Discussão e votação da proposta de "Emissão de parecer favorável relativo ao 

Projeto de Lei nO 592/XIV/2a (CDS-PP) que procede à alteração dos limites territoriais da 

freguesia de Gondufe e freguesias limítrofes, nomeadamente Ribeira, Gemieira, Gandra, 

Beiral do Lima e Serdedelo; (Doe. VIII) Grelha C; ______________ _ 

----- Não se registaram intervenções. ------------------------------------------------------------------- -

---- Votação da alínea g) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Emissão de parecer favorável 

relativo ao Projeto de Lei n° 592/XIVl2a (CDS-PP) que procede à alteração dos limites 

territoriais da freguesia de Gondufe e freguesias limítrofes, nomeadamente Ribeira, 

Gemieira, Gandra, Beiral do Lima e Serdedelo"; Sujeita a proposta a votação foi aprovada 

por maioria com uma abstenção. ______________________ _ 

----- H) Discussão e votação da proposta de "Emissão de parecer favorável relativo ao 

Projeto de Lei nO 593/XIV/2' (CDS-PP) que procede à alteração dos limites territoriais das 

freguesias de Beiral do Lima e Serdedelo"; (Doe. IX) Grelha C; _________ _ 

---- Não se registaram intervenções. _____________________ _ 

----- Votação da alínea h) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Emissão de parecer favorável 

relativo ao Projeto de Lei n° 593/XIV/2a (CDS-PP) que procede à alteração dos limites 

territoriais das freguesias de Beiral do Lima e Serdedelo"; Sujeita a proposta a votação foi 

aprovada por maioria com uma abstenção. __________________ _ 

----- I) Discussão e votação da proposta de "Emissão de parecer favorável relativo ao Projeto 

de Lei nO 855/XIV/2a que procede à alteração dos limites territoriais das freguesias de 

Labruja e Labrujó, Rendufe e Vilar do Monte"; (Doe. X); _ _ _________ _ 

----- Não se registaram intervenções. _ _ _ _ ________________ _ 

----- Votação da alinea i) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Emissão de parecer favorável 

relativo ao Projeto de Lei nO 855/XIV/2' que procede à alteração dos limites territoriais 

das freguesias de Labruja e Labrujó, Rendufe e Vilar do Monte"; Sujeita a proposta a 

votação foi aprovada por maioria com uma abstenção. ______________ _ 
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----- J) Discussão e votação da proposta de "Reconhecimento do Interesse Público Municipal 

da construção de Centro de Dia com Serviço de Apoio Domiciliário, para desafetação da 

Área da Reserva Agrícola Nacional, relativo ao processo diversos nO 300/21, requerido 

pelo Centro Social de Moreira do Lima -Associação dos Amigos da Escola, prédio sito na 

Rua de Boução, freguesia de Cabração e Moreira do Lima"; ___________ _ 

----- Não se registaram intervenções. _______________ _ _____ _ 

----- Votação da alínea j) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Reconhecimento do Interesse 

Público Municipal da construção de Centro de Dia com Serviço de Apoio Domiciliário, 

para desafetação da Área da Reserva Agrícola Nacional, relativo ao processo diversos nO 

300/21, requerido pelo Centro Social de Moreira do Lima - Associação dos Amigos da 

Escola, prédio sito na Rua de Boução, freguesia de Cabração e Moreira do Lima"; Sujeita 

a proposta a votação foi aprovada por unanimidade. ____________ __ _ 

----- K) Discussão e votação da proposta de "Reconhecimento do Interesse Público 

Municipal da ampliação do empreendimento de Turismo no Espaço Rural/Agroturismo, 

e que o zonamento e condicionante de toda a propriedade sejam desconsiderados, relativo 

ao processo diversos nO 357/21, requerido por Jorge de Castro Araújo, Unipessoal, Lda, no 

prédio sito na Quinta de Valdevez, freguesia de Refoios do Lima; (Doe. XII) ; ____ _ 

----- Não se registaram intervenções. _________________ _____ _ 

----- Votação da alíneak) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Reconhecimento do Interesse 

Público Municipal da ampliação do empreendimento de Turismo no Espaço 

Rural/Agroturismo, e que o zonamento e condicionante de toda a propriedade sejam 

desconsiderados, relativo ao processo diversos nO 357/21, requerido por Jorge de Castro 

Araújo, Unipessoal, Lda, no prédio sito na Quinta de Valdevez, freguesia de Refoios do 

Lima"; Sujeita a proposta a votação foi aprovada por unanimidade. _________ _ 

----- L) Discussão e votação da proposta de "Reconhecimento do Interesse Público 

Municipal para a ampliação do empreendimento turístico já aprovado, para desafetação 

da Área da Reserva Ecológica Nacional, relativo ao processo de obras nO 111120, requerido 
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por Moreias - Turismo e Lazer, Uni pessoaL Lda, no prédio sito na Travessa da Cabana, 

freguesia de Calheiros. (Doe. XIII)"; ____ _______________ _ 

----- Não se registaram intervenções. ____________________ _ 

----- Votação da alinea I) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Reconhecimento do Interesse 

Público Municipal para a ampliação do empreendimento turístico já aprovado, para 

desafetação da Área da Reserva Ecológica Nacional, relativo ao processo de obras nO 

111120, requerido por Moreias - Turismo e Lazer, UnipessoaL Lda, no prédio sito na 

Travessa da Cabana, freguesia de Calheiros"; Sujeita a proposta a votação foi aprovada por 

unrulimidade. _ ________________ ____________ _ 

----- M) Para conhecimento: Relatório de Avaliação do ano de 2020 - Estatuto do Direito 

de Oposição_ (Doe. XIV) Grelha C; __________________ _ 

---- Não se registaram intervenções. _ ____________________ _ 

---- Atenta a natureza das propostas que a seguir se apresentam, o senhor Presidente da Mesa 

propôs ao plenário que as mesmas fossem discutidas conjuntamente, sem prejuízo de se 

proceder à votação separadamente. O Plenário deliberou por unrulimidade aprovar o proposto. 

----- N) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Arcozelo"; (Doe. XV); _________________________ _ 

----- Não se registaram intervenções. ____________________ _ 

----- Votação da alínea n) do ponto 3. da Ordem.de Trabalhos: "Contrato Interadministrativo 

de delegação de competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; 

Freguesia de Arcozelo"; Sujeita a proposta a votação foi aprovada por unanimidade. __ _ 

----- O senhor Presidente da Junta de freguesia de Arcozelo não participou na discussão e 

votação da proposta tendo-se declarado impedido. _______ _ _____ __ _ 
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----- O) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Ardegão, Freixo e Mato"; (Doe. XVI) Grelha C; _______________ _ 

----- Votação da alínea o) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: ""Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências - transportes escolares 2021/2022 -

Aprovação de Minuta; Freguesia de Ardegão, Freixo e Mato"; Sujeita a proposta a votação 

foi aprovada por maioria com duas abstenções. ________________ _ 

----- O senhor Presidente da Junta de freguesia de Ardegão, Freixo e Matos não participou na 

discussão e votação da proposta tendo-se declarado impedido. ___________ _ 

----- P) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadmínistrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Associação de 

Freguesias do Vale do Neiva"; (Doe. XVII) Grelha C; _____________ _ 

----- Votação da alínea p) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Contrato Interadministrativo 

de delegação de competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; 

Associação de Freguesias do Vale do Neiva"; Sujeita a proposta a votação foi aprovada por 

maioria com duas abstenções. _______________________ _ 

----- O senhor Presidente da Associação de Freguesias do Vale do Neiva não participou na 

discussão e votação da proposta tendo-se declarado impedido. ___________ _ 

------ Q) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Bárrio e Cepões"; (Doe. XVIII) Grelha C; _________________ _ 

------ Votação da alínea q) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Contrato Interadministrativo 

de delegação de competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; 

Freguesia de Bárrio e Cepões", sujeita a proposta a votação foi aprovada por maioria com 

duas abstenções. ______________________ ______ _ 
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----- O senhor Presidente da Junta de freguesia de Bárrio e Cepões não participou na discussão 

e votação da proposta tendo-se declarado impedido. _ _____________ _ 

----- R) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Beiral do Lima"; (Doe. XIX) Grelha C; __________________ _ 

----- Votação da alínea r) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Contrato Interadministrativo 

de delegação de competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; 

Freguesia de Beiral do Lima"; Sujeita a proposta a votação foi aprovada por maioria com 

duas abstenções. ___________________________ _ _ 

----- O senhor Presidente da Junta de freguesia de Beiral do Lima não participou na discussão 

e votação da proposta tendo-se declarado impedido. ______________ _ 

----- S) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Bertiandos"; (Doe. XX) Grelha C; ____________________ _ 

----- Votação da alínea s) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Contrato Interadministrativo 

de delegação de competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; 

Freguesia de Bertiandos"; Sujeita a proposta a votação foi aprovada por maioria com duas 

abstenções. ______________________________ _ 

---- A senhora Presidente da Junta de freguesia de Bertiandos não participou na discussão e 

votação da proposta tendo-se declarado impedida. ___ ____________ _ 

----- SS) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Boalhosa"; (Doe. XLIII) Grelha C; __________ _________ _ 

----- Votação da alínea ss) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: ""Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências - transportes escolares 2021/2022 -
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Aprovação de Minuta; Freguesia de Boalhosa"; Sujeita a proposta a votação foi aprovada 

por maioria com duas abstenções. _ _ ___________________ _ 

----- O senhor Presidente da Junta de freguesia da Boalhosa não participou na discussão e 

votação da proposta tendo-se declarado impedido. _________ _ _____ _ 

----- T) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Brandara"; (Doe. XXI) Grelha C; _ _____ _ ___ ____ _ ___ _ _ _ 

----- Votação da alínea t) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Contrato Interadministrativo 

de delegação de competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; 

Freguesia de Brandara"; Sujeita a proposta a votação foi aprovada por maioria com duas 

abstenções. ______________________________ _ 

----- A senhora Presidente da Junta de freguesia de Brandara não participou na discussão e 

votação da proposta tendo-se declarado impedida. _ ______________ _ 

---- U) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Mínuta; Freguesia de 

Cabração e Moreira do Lima"; (Doe. XXII) Grelha C; _ ____________ _ 

----- Votação da alínea u) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: Contrato Interadministrativo 

de delegação de competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; 

Freguesia de Cabração e Moreira do Lima"; Sujeita a proposta a votação foi aprovada por 

maioria com duas abstenções. _______ ________________ _ 

----- O senhor Presidente da Junta de freguesia de Cabração e Moreira do Lima não participou 

na discussão e votação da proposta tendo-se declarado impedido. __________ _ 

----- V) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Calheiros"; (Doe. XXIII) Grelha C; __________________ _ 
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----- Votação da alínea v) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Contrato Interadministrativo 

de delegação de competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; 

Freguesia de Calheiros"; Sujeita a proposta a votação foi aprovada por maioria com duas 

abstenções. ____ ________________ __________ _ 

----- O senhor Presidente da Junta de freguesia de Calheiros não participou na discussão e 

votação da proposta tendo-se declarado impedido. _______________ _ 

----- W) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Calvelo"; (Doe. XXIV) Grelha C; _____ ______________ _ 

----- Votação da alínea w) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Contrato Interadministrativo 

de delegação de competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; 

Freguesia de Calvelo"; Suj eita a proposta a votação foi aprovada por maioria com duas 

abstenções. _ _____________________________ _ 

----- O senhor Presidente da Junta de freguesia de Calvelo não participou na discussão e votação 

da proposta tendo-se declarado impedido. _______________ ____ _ 

----- X) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Estorãos"; (Doe. XXV) Grelha C; ____________________ _ 

---- Votação da alinea x) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: Contrato Interadministrativo 

de delegação de competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; 

Freguesia de Estorãos"; Sujeita a proposta a votação foi aprovada por maioria com duas 

abstenções. _ _________________ ____________ _ 

----- O senhor Presidente da Junta de freguesia de Estorãos não participou na discussão e 

votação da proposta tendo-se declarado impedido. _______________ _ 
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----- Y) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia da 

Facha"; (Doc. XXVI) Grelha C; _____________________ _ 

----- Votação da alínea y) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Contrato Interadministrativo 

de delegação de competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; 

Freguesia da Facha"; Sujeita a proposta a votação foi aprovada por maioria com duas 

abstenções. ______________________________ _ 

---- O substituto do senhor Presidente da Junta de freguesia da Facha não participou na 

discussão e votação da proposta tendo-se declarado impedido. ___ ________ _ 

---- Z) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Fontão"; (Doc. XXVII) Grelha C; ____________________ _ 

----- Votação da alínea z) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Contrato Interadministrativo 

de delegação de competências - transportes escolares 202112022 - Aprovação de Minuta; 

Freguesia de Fontão"; Sujeita a proposta a votação foi aprovada por maioria com duas 

abstenções." _____________________________ _ 

----- O senhor Presidente da Junta de freguesia de Fontão não participou na discussão e votação 

da proposta tendo-se declarado impedido. ___________________ _ 

----- AA) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação 

de competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Fornelos e Queijada"; (Doc. XXVIII) Grelha C; _______________ _ 

----- Votação da alínea aa) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos:"Contrato Interadministrativo 

de delegação de competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; 

Freguesia de Fornelos e Queijada"; Sujeita a proposta a votação foi aprovada por maioria 

com duas abstenções. __________________________ _ 

----- O senhor Presidente da Junta de freguesia de Fomelos e Queijada não participou na 

discussão e votação da proposta tendo-se declarado impedido. ___________ _ 
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----- BB) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Friastelas"; (Doc. XXIX) Grelha C; ______________ _ ____ _ 

----- Votação da alinea bb) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos:"Contrato Interadministrativo 

de delegação de competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; 

Freguesia de Friastelas"; Sujeita a proposta a votação foi aprovada por maioria com duas 

abstenções. ___ _______________________ ____ _ 

---- O senhor Presidente da Junta de freguesia de Friastelas não participou na discussão e 

votação da proposta tendo-se declarado impedido. _________ _ _____ _ 

--- CC) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Gandra"; (Doc. XXX) Grelha C; ___________________ _ _ 

----- Votação da alínea cc) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Contrato Interadministrativo 

de delegação de competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; 

Freguesia de Gandra"; Sujeita a proposta a votação foi aprovada por maioria com duas 

abstenções. ______ ________________________ _ 

----- O senhor Presidente da Junta de freguesia de Gandra não participou na discussão e votação 

da proposta tendo-se declarado impedido. ___________ ________ _ 

----- DD) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação 

de competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Gondufe. ____________________________ ___ 

----- Votação da alínea dd) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências - transportes escolares 2021/2022 -

Aprovação de Minuta; Freguesia de Gondufe"; Sujeita a proposta a votação foi aprovada por 

maioria com duas abstenções. _______________________ _ 
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----- O senhor Presidente da Junta de freguesia de Gondufe não participou na discussão e 

votação da proposta tendo-se declarado impedido. ______________ _ _ 

----- EE) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Labruja"; (Doe. XXXII) Grelha C; __________ ________ _ 

----- Votação da alínea ee) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Contrato Interadministrativo 

de delegação de competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; 

Freguesia de Labruja"; Sujeita a proposta a votação foi aprovada por maioria com duas 

abstenções. _ _ ______________ _ _ __________ _ _ _ 

----- O senhor Presidente da Junta de freguesia de Labruj a não participou na discussão e votação 

da proposta tendo-se declarado impedido. _ ___ _ _ _____________ _ 

----- FF) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Labrujó, Rendufe e Vilar do Monte"; (Doe. XXXIII) Grelha C; _________ _ 

----- Votação da alínea fi) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Contrato Interadministrativo 

de delegação de competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; 

Freguesia de Labrujó, Rendufe e Vilar do Monte"; Sujeita a proposta a votação foi aprovada 

por maioria com duas abstenções. _____________________ _ 

----- O senhor Presidente da Junta de freguesia de Labrujó, Rendufe e Vilar do Monte não 

participou na discussão e votação da proposta tendo-se declarado impedido. ___ _ __ _ 

----- GG) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação 

de competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Navió e Vitorino de Piães"; (Doe. XXXIV) Grelha C; _ _ ____________ _ 

----- Votação da alínea gg) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências - transportes escolares 202112022 -

Aprovação de Minuta; Freguesia de Navió e Vitorino de Piães"; Sujeita a proposta a votação 

foi aprovada por maioria com duas abstenções. ________________ ----::-:-
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----- O senhor Presidente da Junta de freguesia de Navió e Vitorino de Piães não participou na 

discussão e votação da proposta tendo-se declarado impedido ____________ _ 

----- HH) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação 

de competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Rebordões Santa Maria"; (Doe. XXXV) Grelha C; ___ _______ _ ___ _ 

----- Votação da alínea hh) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências - transportes escolares 2021/2022 -

Aprovação de Minuta; Freguesia de Rebordões Santa Maria"; Sujeita a proposta a votação 

foi aprovada por maioria com duas abstenções. _____ ________ ____ _ 

----- O senhor Presidente da Junta de freguesia de Rebordões Santa Maria não participou na 

discussão e votação da proposta tendo-se declarado impedido. ___ _______ _ _ 

----- II) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Refoios do Lima"; (Doe. XXXVI) Grelha C; ______ _ _ ______ __ _ 

----- Votação da alínea ii) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Contrato Interadministrativo 

de delegação de competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; 

Freguesia de Refoios do Lima"; Sujeita a proposta a votação foi aprovada por maioria com 

duas abstenções. _ ______ ______ _ _________ _ _ ___ _ 

------ O senhor Presidente da Junta de freguesia de Refoios do Lima não participou na discussão 

e votação da proposta tendo-se declarado impedido. _______________ _ 

----- JJ) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia da 

Ribeira"; (Doe. XXXVII) Grelha C; ____ _______________ _ 

----- Votação da alínea jj) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Contrato Interadministrativo 

de delegação de competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; 
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Freguesia da Ribeira"; Sujeita a proposta a votação foi aprovada por maioria com duas 

abstenções. _____________________________ _ 

----- O senhor Presidente da Junta de freguesia de Ribeira não participou na discussão e votação 

da proposta tendo-se declarado impedido. ________ _ ______ ____ _ 

-----KK) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de S. 

Pedro d' Arcos"; (Doc. XXXVIII) Grelha C; ________________ _ 

----- Votação da alínea kk) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências - transportes escolares 2021/2022 -

Aprovação de Minuta; Freguesia de S. Pedro d' Arcos"; Sujeita a proposta a votação foi 

aprovada por maioria com duas abstenções. __________________ _ 

----- O senhor Presidente da Junta de freguesia de S. Pedro d' Arcos não participou na discussão 

e votação da proposta tendo-se declarado impedido. ______ _ _ _ _ _____ _ 

----- LL) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Mínuta; Freguesia de 

Sá"; (Doc. XXXIX) Grelha C; ----------------------------------------
----- Votação da alínea II) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Contrato Interadministrativo 

de delegação de competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; 

Freguesia de Sá"; Sujeita a proposta a votação foi aprovada por maioria com duas abstenções._ 

----- O senhor Presidente da Junta de freguesia de Sá não participou na discussão e votação da 

proposta tendo-se declarado impedido. _ ____________ ___ ___ _ 

----- MM) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação 

de competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Santa Comba"; (Doc. XL) Grelha C; _________ _ ________ _ 

----- Votação da alínea mm) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências - transportes escolares 2021/2022 -
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Aprovação de Minuta; Freguesia de Santa Comba"; Sujeita a proposta a votação foi 

aprovada por maioria com duas abstenções. __________________ _ 

----- O senhor Presidente da Junta de freguesia de Santa Comba não participou na discussão e 

votação da proposta tendo-se declarado impedido. _______________ _ 

-----NN) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação de 

competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia da 

Seara"; (Doe. XLI) Grelha C; ______________ ______ _ 

----- Votação da alínea nn) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências - transportes escolares 2021/2022 -

Aprovação de Minuta; Freguesia da Seara"; Sujeita a proposta a votação foi aprovada por 

maioria com duas abstenções. _____ __________________ _ 

----- O senhor Presidente da Junta de freguesia da Seara não participou na discussão e votação 

da proposta tendo-se declarado impedido. ____ _____ _____ _ ___ _ _ 

----- 00) Discussão e votação da proposta de "Contrato Interadministrativo de delegação 

de competências - transportes escolares 2021/2022 - Aprovação de Minuta; Freguesia de 

Vitorino das Donas"; (Doe. XLII) Grelha C. ____ ____________ _ 

----- Votação da alinea 00) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências - transportes escolares 2021/2022 -

Aprovação de Minuta; Freguesia de Vitorino das Donas"; Sujeita a proposta a votação foi 

aprovada por maioria com duas abstenções. ___ _ ______ ________ _ 

----- O senhor Presidente da Junta de freguesia de Vitorino das Donas não participou na 

discussão e votação da proposta tendo-se declarado impedido. ______ ___ __ _ 

----- Não havendo mais assuntos a tratar, o Presidente da Assembleia deu por encerrada a sessão, 

pelas catorze horas e, da qual se lavrou a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada 

pela Mesa desta Assembleia Municipal. _____ _ _____________ _ 

o Presidente _ _ _ ___________ _ ______ _ ____ _ 
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o 1.0 Secretário ----------------------------------------

o 2.0 Secretário ----------------------------------------

o conteúdo da presente sessão fica registado em suporte digital. 
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Mapa de Presenças dos Membros Eleitos da Assembleia Municipal de Ponte de Lima - Sessão da Assembleia Municipal de 26 de junho de 2021 

Membros Eleitos Assembleia Municipal ~ CDS·Partido Popular (CDS-PP)) - (Quadriénio 2017-2021) Presenças verificadas por colaborador do Municlpio (COVID 19) 

1 João Evangelista Rocha Brito Mimoso de Morais (CDS-PP) 1-ÓJJ,Jf 
2 Abel Nunes Lopes (CDS-PP) 1A1u«K 
3 Matilde Sofia Soares de Brito (CDS-PP) ((AJJjOt k 
4 José Maria Magalhães da Silva (CDS-PP) ?.A;~~\; 
5 Manuel Matos Lima (CDS-PP) - SUBSTITUiÇÃO Maria das Dores Oliveira 1"vVu« ~~~\~' cfiJ -
6 Irene Trigueiro Lourenço (CDS-PP) '7A"JJ"1 -k ( -- , 

, 
... -~ ,-

- - " , , 
1~J.o(Ak 

, 
7 Fernando Pereira Calheiros (CDS-PP) 

8 João Passos Pereira Rodrigues (CDS.PP} -P;)!CI.N1 - l'--J cD \. <L ~ ~-d-i C\&'-.( Q ?aQk-
9 Manuel José Lima Cerqueira (CDS-PP) «/ÚN\A4 O ' J 

10 Manuel Sá Baptista (CDS-PP) ,'7 ,~ . -
,/(J.lU " I ":) 

- V 
11 Domingos Filipe Gonçalves Dias (CDS-PP) 

?.lj!..Pt< ~ 
12 Marcelino Borges Cabeças (CDS-PP) «.ti f..JJ~1 ie 
13 Maria de Fatima Nogueira de Lima (CDS-PP) - Substituição: Luis Miguel Matos \UuLL - w C.::i~ -1-uA\ J,o 
14 Domingos de Oliveira Vieira (CDS-PP) r?A/Jf",j( 
15 João Fernando Dias Gonçalves (CDS-PP) ?Á9,J..", H 
16 Marta Alexandra Santos Malas (CDS-PP) Justificou a falta \U5~ kk U9'U _.::2. /' cd 1. 
17 Ricardo Sérgio de Sousa Rodrigues (CDS-PP) Justificou a fa lta iu s;~ lhCeu naeJt C' 

\J ! C 
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18 António Carneiro de Sousa (CDS-PP) ?ÁJN'-<~ 
19 Manuel Si lva Dias de Carvalho (CDS-PP) "Zo ,,",\,< ~ 
20 Manuel Carlos Pereira de Amori m(CDS-PP) - Justificou a falta 

\ I 1 'YK À-'\7 eu t'L O P "º fi 
21 Irene Maria Antunes Alves Amaral (CDS-PP) Justificou a falta \.L

l1 
<; ,h 1~f7 f>rU e--.. ( O" »-

22 António Carlos Machado Lemos (CDS-PP) Justificou a fa lta C" ~ ~( « ,"-'LI (' P;J~ 
Membros Eleitos Assembleia Municipal - PPD/PSD (Quadriénio 2017-2021) ( \ 

23 Pedro Miguel Lourenço Salvador (PPD/PSD) - ~<"!"·fi~~v-J:.> pl 7cJb V ,/"&)/ · <7A.1~<, J.p ~~~b'Li) 
24 Joaquim Orlando Lima Cerqueira (PPD/PSD) 1AJ1 h,u~ 

, 

25 Sónia Cristina Gaspar Gomes Teixeira (PPO/PSD), SUBSTITUiÇÃO Natália Mansuido ~.I.",,-k ~ ~ h \-u.,,' cj) 
26 António Pedro Martins Ligeiro (PP D/PSD) (7ÂJ~ \i 

l 

27 Ricardo José Mendes Salgado Vieira (PPD/PSD) ''Jv>-L>'"I ~ 
Membros Eleitos Assembleia Municipal- Movimento 51 (Quadriénio 2017- 2021) 

28 Alipio Alvaro Amorim Barbosa (M51) 1N 10 o,V 
29 .JDaQuimJ~aulO-Li r.lhar.es-Rosas_(M5 1 ) ..-\. = <J U--\ (\tvI teJn ,o,--; (W\ ?<.'1J4~ - ;;U ~~' h..u . <+J 
30 Rosa Maria Ribeiro Cruz (M51) O \ \ 1NN '-< k \ 

Membros Eleitos Assembleia Municipal - Partido Ponte de Lima Minha T era - (PLMT) 
(Quadriénio 2017-2021) 

31 Filomena Maria Guerra Quintela de Freitas Leite (PLMT) '?»lHJ.f 
32 Jorge Manuel Viana da Silva (PLMT) ?.ÁlN ,,~ 
33 João Manuel Alves de Castro (PLMT) 9..udJOfk 
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3. Zita Maria da Costa Fernandes (PLMT) 1...0 ~L1 \{ 
35 António Carlos Almeida de Matos Torres (PLMT) <7 ÁI \..Q,",~ 

.. - 1\ _ _ 

- i ~ t · 'h' ( <C.L( (,.,t lL 36 Franctim da Silva Fernandes (PLMT) - ~ . 
Q 

37 Cá tia Denise Rodrigues Martins (PLMT) . ~, .- . ..... ,( ,.,. . : - .. , "tl.9 -:1. ., h 
. 7 ~ C\ O Jln.l O ~ 

36 Júlio de Lima da Costa Pinheiro (PLMT) ' 9J~ (] 

39 José Diogo Leite Marinho Falcão Gomes (PLMT) 0 AJ .k9 4\{ , 
Membro Eleito Assembleia Municipal - Coligação Democrática Unitária (CDU) 

(Quadriénio 2013-2017) 

40 João Cândido Cunha P. Monteiro (CDU) QÁ!~ u Íf 
-

Presidentes de Junta de Freguesia (Quadriénio 2017-2021) 

1 ANAIS - Arlindo Manuel da Rocha Moreira · r (lA/ l.n ) ; -

2 ARCA e PONTE DE LIMA - Adélio José Pereira Pinto %)->c \{ 
3 ARCOZELO - Acácio João Lopes Fernandes 1 7!Ú~4 1-f 
• ARDEGÃO, FREIXO E MATO - Hilário Sotero Fernandes Dantas (I "lil o " r,q 
5 ASSOCIAÇÃO DE FREGUESIA DO VALE DO NEIVA - Michel Machado Magalhães Q--Ul.JlJe 
6 BÁRRIO e CEPÕES - Pedro Pereira Rodrigues Lima Q.Af,jJ c, ie 
7 BEIRAL - Artur Quinteiro de Amorim QA.J,u "tp 
6 BERTIANDOS - Isabel Rodrigues Vilaverde "I,uú" .)e 
9 BOALHOSA - Daniel Pereira Costa ?..-u Uc,U 
10 BRANDARA - Teresa da Si lva Martins Cristina Q'ÍlNU# 
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11 CABAÇOS e FOJO-LOBAL . 

12 CABRAÇÃO e MOREIRA DO LIMA - Carlos Alberto Coelho de Matos Pinheiro 

13 CALHEIROS - José Correia e Sousa 

14 CALVELO - José Ribeiro Miranda 

15 CORRELHÃ - Maria de Fátima Cerqueira de Oliveira 

16 ESTORÃOS - Carlos Alberto Cerqueira Gonçalves 

17 FACHA - Manuel Fernandes Laranja - SUBSTITUiÇÃO: Américo Lima Freitas 

18 FEITOSA - Joaquim Manuel Martins Vieira Pereira 

,. FONTÃO - Manuel Januário dos Santos Velho 

20 FORNELOS e QUEIJADA - João Pereira de Matos 

21 FRIASTELAS - Miguel Pereira Gomes 

22 GANDRA - Ernesto de Oliveira Pereira 

23 GEMI EIRA - António de Sá Matos - SUBSTITUiÇÃO : Ana Rita Matos 

24 GONDUFE - Carlos Manuel Branco Batista 

25 LABRUJA - José Alberto Sousa da Cunha Nunes 

26 LABRUJó, RENDUFE e VILAR DO MONTE - Manuel Fernandes Rodrigues 

27 NAVló e VITORINO DE PIÃES - Francisco Salgado Cunha 
._ - -
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28 POIARES - Manuel Joaquim Lima Felgueiras 7AJ~J"'" ~ 
2' REB. STA MARIA - José dos Santos Lima Q-uJ.o",k 
30 REB. SOUTO - António Filipe Cerqueira Amorim· - t2u.lo .... W -

r?AJo..",1f 
, 

31 REFOIOS • Gabriela da Costa Fernandes 

32 RIBEIRA - Ricardo Nuno Monteiro Pimenta Q/lIJJ>~\f 
33 SÁ - Silvio Manuel da Rocha Martins <lA) \-.oc,H 
3. SANTA COMBA - Vito r Manuel Matos R. Cunha W.NI.f.\..p 
35 SANTA CRUZ - José Carlos de Sá Araújo OAJ ... ,,~ 
36 SÃO PEDRO D'ARCOS - Custódio do Nascimento Rodrigues Fernandes 

I <?-tpu ]; 
37 SEARA - Jorge Filipe Martins Lima ~11" .. ~ -

38 SERDEDELO - Fernando Gonçalves Fiúza 
(7;1j ~"'~ 

3. VIT. DAS DONAS· Salvador de Matos Fernandes <2urÂ91.-k --
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INTERVENÇÃO CIM ALTO MINHO 

Bom dia a todos, na pessoa· do Sr. Presidente da Assembleia Municipal, Srs. Secretários, 

Sr. Presidente da Câmara, Srs. Vereadores, Srs. Membros da Assembleia, Membros do 

Público, Comunicação Social e demais pessoas presentes. 

Segundo a apresentação que em devido tempo efetuamos junto desta Assembleia, os membros 

do CDS-PP, na Assembleia da CIM do ALTO MINHO, vêm junto desta Assembleia, apresentar 

perante todos o trabalho que tem vindo a ser desenvolvido. Conforme já tinha sido comunicado, 

na Assembleia Municipal de 26 de junho de 2020, e na continuidade do interesse de todos, vimos 

resumidamente participar a atuação do grupo a todos os presentes. 

Em 22 de dezembro de 2020, teve lugar a reunião Ordinária da Assembleia Intermunicipal no 

Cine Teatro João Verde, em Monção, que teve como objetivo a apreciação da atividade da 

Comunidade Intermunicipal; a análise da situação económica e social do Alto Minho face à 

pandemia e perspetivas futuras; a aprovação do Quadro Plurianual de Programação Orçamental 

e documentos previsionais 2021 das Grandes Opções do Plano e Orçamento de 2020; bem como 

a participação da CIM ALTO MINL.JO como associado do CITIN - Centro de Interface Tecnológico 

Industrial. 

No dia 05 de fevereiro de 2021, realizou-se uma reunião de caráter Extraordinário da Assembleia 

Intermunicipal , via online, com o objetivo de apreciação e votação da proposta de eleição do 

Secretário Intermunicipal; a apresentação d proposta e aprovação do Representante da CIM 

ALTO MINHO, o Presidente d t) Conselho Intermunicipal, José Maria da Cunha Costa , para 

ocupar um cargo nos órgãrJs sociais da Associação CITIN - Centro de Interface Tecnológico 

Industrial ; e por fim a apresentação da proposta de alteração do Mapa de Pessoa! da CIM ALTO 

MINHO para o ano de 2021. 

Os membros do CDS-PP têm junto da CIM do ALTO _MINHO contribuído para prestar todo o 

apoio ,,1 esta erni9ade, e, assumirilm também com e_sta ~~~~ml?ieia, .9 comprol]1isso de comunicar 

a todos os membros o que de' ir1:Jportante se debate e de.bªtEw·na.Asseml:1leJa Jntermunicipal da 

CIM do ALTO MINHO. 

Mais se acrescentª- que, caso p:·~tendarl1 informaçôes .ªdicioDai~, todos 9s esclarecimentos serão 

prestados posteriormente, por ei :ri!o. Obrigada pela atenção .dj sRensada. 

Ponte de Lima, junho de 2021 
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Intervenção CPCJ Ponte de Lima I junho de 2021 

Bom dia a todos, na pessoa do Sr. Presidente da Assembleia Municipal, Srs. Secretários, Sr. Presidente da 

Câmara, Srs. Vereadores, Srs. Membros da Assembleia, Membros do Público, Comunicação Social e 

demais pessoas presentes. 

Como membro eleito desta Assembleia e na qualidade de elemento integrante, proposto por este órgão, da 

Comissão de Proteção de Crianças e Jovens de Ponte de Lima, na sua modalidade alargada, venho, em 

nome do grupo que represento, contextualizar e apresentar as atividades desenvolvidas até ao momento. 

Relembro, uma vez mais, que o objetivo central de uma comissão de proteção é a promoção dos direitos e a 

proteção das crianças e jovens. Assim, a CPCJ de Ponte de Lima é composta pela comissão restrita (que 

trabalha e acompanha os processos de promoção e proteção de crianças e jovens) e pela comissão 

alargada, à qual "compete desenvolver ações de promoção dos direitos e de prevenção das situações de 

perigo para a criança e jovem", conforme o previsto na Lei de Proteção de Crianças e Jovens em Perigo. 

A comissão restrita, no momento atual, acompanha uma média de 95 processos de promoção e proteção. 

No que diz respeito à comissão alargada, continuou a implementar-se, no ano de 2021, dinâmicas que 

tentam envolver mais a comissão alargada no âmbito das suas funções, estabelecendo pressupostos que 

passam por formações com frequência obrigatória para os seus elementos e a criação de grupos de 

trabalho. Devido à crise pandémica que atravessamos, os 3 grupos de traba lho criados no início de 2020, 

viram a sua dinamização em standby, procurando, neste momento e gradualmente, retomar a sua 

atividade. 

Como membros designados pela Assembleia Municipal, e no âmbito do trabalho desenvolvido na Comissão 

Alargada, contribuímos para a: 

• Aprovação do Relatório Anual da Atividade da CPCJ; 

• Elaboração e aprovação do plano anual de ação; 

• Implementação do "Projeto Adélia - Projeto de Apoio à Parentalidade Positiva"; 

• Delineamento/Implementação de atividades a desenvolver no Mês da Prevenção dos Maus-Tratos 

na Infância, que se assinala em abril, através da Campanha Laço Azul. Nesse âmbito, foram levadas 

a cabo diversas atividades envolvendo toda a comunidade. 

• Ação de formação online para profissionais na área da infância e juventude, saúde e escolas -

intitulado "Avaliação e diagnóstico dos maus-tratos/abusos contra crianças e jovens". 

• Para assinalar o Dia da Criança, no dia 1 de junho, foi lançado o Projeto "Balcão de Apoio à Criança", 

a implementar nas escolas do concelho a partir do próximo ano letivo, projeto da autoria de 

Felismina Barros, elemento que integra a CPCJ de Ponte de Lima. Esta atividade, assim como as 

referidas anteriormente, será desenvolvida com o apoio do Município de Ponte de Lima. 

Matilde Brito 1 



• Está ainda previsto para novembro de 2021, a reedição das palestras "Educar para o Direito", com a 

Dr.ª Paula Varandas, dirigida à população escolar do concelho, mais concretamente a jovens dos 12 

aos 21 anos. A realização destas palestras estará dependente da evolução da situação de saúde 

pública e das orientações da Direção-Geral de Saúde. 

Dando cumprimento ao disposto no Art.º 19º, número 3, da LPCJP, onde se lê que "o exercício de 

funções na comissão alargada pressupõe a afetação dos comissários ao trabalho efetivo na comissão ( ... ) 

", todos os elementos designados por esta Assembleia, que têm o dever de participar nos trabalhos da 

comissão alargada da CPCJ de Ponte de Lima, irão continuar a fazê-lo, integrando os diferentes grupos 

de trabalho e aceitando os desafios propostos no sentido da promoção dos direitos e da proteção das 

crianças e jovens em perigo, por forma a garantir o seu bem-estar e desenvolvimento integral. 

Mais se acrescenta que, caso pretendam informações adicionais, todos os esclarecimentos serão 

prestados posteriormente, por escrito. 

Obrigada pela atenção dispensada em nome dos representantes desta assembleia na CPCJ de Ponte de 

Lima. 

Matilde Brito 2 



Exmo. Sr. P-residente da Assemb!eia Municipal de Ponte de Uma 

Exmos. Srs. Secretários 

Exmc. Sr. Presidente da Camara 

Exmos. Srs. Vereadores e Vereadoras 

Exmos. Srs. Presidentes de Junta e Caros Membros Eleitos 

Público e Comunicação Social 

REVISiiD DO PDM DE PONTE DE UMA - PONTO DE SITUAÇÃO 

Devido á situação pandémica que vivemos, verificam-se atrasos relacionados com os trãmites 

do procedimento que contribuíram para a necessidade de se utilizar mais tempo. Assim a 

Camara Municipal deliberou prorrogar o prazo de elaboração da 2.~ revisão do PDM por um 

período máximo igual ao previamente estabelecido, conforme Aviso n.2 1S04/2021, de 22 de 

Janeiro de 2021. 

Todavia, já foram realizadas diversas reuniões setoriais com as seguintes entidades: 

- Comissão de Coordenação e Desenvolvimento Regional; 

- Instituto "da Conservação "da Natureza e das Florestas; 

- Direção Regional de Agricultura e Pescas do Norte; 

- e Direção-Geral de Energia e Geologia. 

Ao nf'le! do programa de trabalho o ponto de situação é o seguinte: 

Está concluída a caracterização e Diagnóstico;' 

Está concluída e aprovada a proposta de dellmltação da RAN Bruta; 

- Está concluído o Relatório de Fatores Criticos no Âmbito da Avaliação Ambiental Estratégica; 

- Foi efetuada uma apresentação de Propostas de Ordenamento do solo Urbano e realização 

de reuniões com todas as Juntas de Freguesia, em Junho e Julho de2019; 

- Foi apresentada, em Abril de 2020, a Proposta de Plano, que inclui, entre outros elementos; 

a Proposta de Regulamento, a Proposta de Ordenamento e a Planta de Condicionantes; 

- Encontramo-nos na S2. Versãe da proposta de delimitação da REN; 

- E na 32. Versão da Proposta de delimitação dos perímetros urbanos. 

26 de Junho de 202l. 
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Exmo. Senhor Presidente da Assembleia Municipal, 

Exmos Senhores Secretários 

Exmos Senhores Vereadores, 

Caros Membros eleitos, 

Público presente, 

Ponte de Lima, 26 de junho de 2021. 

Hilário Sotero Fernandes Dantas, informa que o Conselho Cinegético e de Conservação 

da Fauna do Concelho de Ponte de Lima, realizou duas reuniões: uma em 13 de outubro de 2020, 

e outra em 15 de junho de 2021. 

Da ordem de trabalhos das referidas reuniões constava, respetivamente, a emissão de 

pareceres para a concessão da Zona de Caça Associativa da Cabração, e da Zona de Caça 

Associativa Veredas Distintas. 

Anexo à presente comunicação as respetivas atas para, quem assim o entender, poder 

consultar. 

Poderão V. Ex' solicitar outros esclarecimentos, a que se seguirá respetiva resposta 

escrita. 

Agradece-se a atenção dispensada, 

Hilário Sotero Fernandes Dantas 
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Exmo. Senhor Presidente da Assembleia Municipal, 

Exmos Senhores Secretários 

Exmo Senhores Vereadores, 

Caros Membros eleitos, 

Público presente, 

Manuel Matos Lima, representante da Assembleia Municipal eleita para integrar 

o Conselho Consultivo da Área Protegida das Lagoas de Bertiandos e S. Pedro d' Arcos, 

informa que o Conselho Consultivo não realizou nenhuma reunião desde o período que 

medeia a última informação prestada em junho de 2020. 

Sessão da Assembleia Municipal realizada a 26 de junho de 2021. 

Manuel Matos Lima 



s. R. 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE PONTE DE LIMA 

CÓDIGO POSTAL 4990-062 

Voto de Pesar 

A Mesa da Assembleia Municipal apresenta uma proposta de Voto de Pesar pelo 

falecimento de Rosa Maria Magalhães Mimoso de Lima, esposa do Sr. Presidente da Junta de 

Freguesia de Rebordões-Souto, membro eleito por inerência da Assembleia Municipal de Ponte 

de Lima. 

Do presente voto será dado conhecimento à família enlutada, endereçando as mais 

sentidas condolências. 

Assembleia Municipal de Ponte de Lima, 26 de junho de 2021. 



s. R. 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE PONTE DE LIMA 

CÓDIGO POSTAL 4990-062 

Voto de Pesar 

A Mesa da Assembleia Municipal vem apresentar ao Plenário um Voto de Pesar pelo 

falecimento de Maria Madalena de Sousa Barros Nunes, colaboradora do Municipio desde 22 

de outubro de 1984, atualmente, desempenhava a função de Coordenadora Técnica da Secção 

de Recursos Humanos. 

Do presente voto será dado conhecimento à família enlutada, endereçando as mais 

sentidas condolências. 

Assembleia Municipal de Ponte de Lima, 26 de junho de 2021. 

o Presidente da Asse 

João Mimoso de Morais 



JUNTA DE FREGUESIA DE ESTORÃOS 
4990-590 Estorãos - PTL 

VOTO DE LOUVOR E RECONHECIMENTO 

A freguesia de Estorãos vem propor a esta Assembleia Municipal um voto de louvor e 

reconhecimento ao Senhor Coronel, Boaventura José Martins Ferreira, natural da freguesia de 

Estorãos, onde possui residência. 

o Senhor Coronel Boaventura José Martins Ferreira fez parte do movimento dos capitães, que 

em Abril de 1974, levaram a cabo o golpe militar que derrubou o regime ditatorial mais longo 

do mundo ocidental, fazendo parte do grupo que ocupou QGRN, transformando-o no posto de 

comando das forças em operação na região norte, às 3h15 desse 25 de Abril. 

o Senhor Coronel Boaventura José Martins Ferreira, fez parte do grupo de 136 oficiais do quadro 

permanente do exército que a 9 de Setembro de 1973, em Alcáçovas, em reunião clandestina, 

fundaram o Movimento dos capitães. 

Em 22 de Março, deste ano o Exmo Senhor Presidente da Republica, Professor, Marcelo Rebelo 

de Sousa, condecorou-o com o grau de Grande-Oficial da Ordem da Liberdade. 

Pela sua coragem e dedicação à causa da liberdade e democracia, também a ele devemos a 

possibilidade de hoje estarmos aqui reunidos livremente, porque, livremente fomos escolhidos 

para estarmos presente nesta assembleia. 

Que este voto seja tornado publico e que ao agraciado seja dado conhecimento da decisão desta 

Assembleia 

Estorãos, 02 de Junho 2021 

a... \..v.~ ... , ........ ?!': ..... . 



Voto de louvor 

Queremos homenagear dois grandes limianos, que nos tem habituado com as suas 

vitórias. O canoísta Fernando Pimenta, e o treinador Hélio Lucas. Por elevarem o nome de 
Ponte de Lima, e de Portugal, pelo Mundo. AAssembleia Municipal e todos os Limianos 

sentem um enorme orgulho. 

Queremos também parabenizar a Associação Desportivas Os Limianos por conseguir 

atingir o seu objetivo de subida de divisão. Todos estão de parabéns numa época marcada 

pelas dificuldades provocadas pela pandemia. 

Em nome dos cidadãos limianos e desta assembleia um muito obrigado. 



Assembleia Municipal de Ponte de Lima 
Sessão Ordinária de 26 de Junho de 2021 
Período Antes da Ordem do dia 
D) outros assuntos de interesse Municipal 

Exmo. Sr. Presidente da Assembleia Municipal, Seus Assessores, Senhor 
Presidente da Câmara Municipal, Senhoras e Senhores Vereadores, Senhoras e 
Senhores Deputados Municipais, Comunicação Social , Minhas Senhoras e meus 
Senhores. 

Antes de iniciar este minha intervenção quero aqui manifestar o meu desagrado 
relativamente à inclusão na ordem de trabalhos desta Assembleia, um rol 
demasiado extenso de temas, cujo Período da Ordem do Dia é composto de 42 
alíneas, 39 das quais sujeitas a votação. 
É certo que quando assumi o compromisso de honrosamente fazer parte desta 
Assembleia, foi no sentido de trabalhar e defender a prossecução do interesse 
público, porém e salvo melhor opinião, da forma e no tempo em como os 
documentos nos são disponibilizados, um dos quais com 2.424 páginas (Prestação 
de Contas do ano de 2020), outro 248 páginas (Estratégia Local de habitação) por 
muita capacidade de síntese e pragmatismo que se possua, torna-se 
humanamente possível conseguir uma análise rigorosa e criteriosa dos mesmos e 
como não tenho o hábito de criticar ou comentar aquilo que desconheço ... ! 

Não quero alimentar polémicas mas somos livres de interpretar esta conduta como 
uma estratégia ou forma habilidoso e capciosa de impedir o debate público das 
questões. 
Assim, recomenda-se que se evite de uma vez por todas a repetição desta ou 
doutras situações análogas. 

______________________________ ~x __________________________ __ 

Enquanto membro da Assembleia de Freguesia de Arca e Ponte de lima, referi por 
diversas vezes a necessidade da requalificação do espaço envolvente à zona 
denominada da Escola Técnica. 
Era inegável e inquestionável a necessidade da requalificação da zona envolvente, 
bem como, dos edifícios que integram o denominado "Bairro da Escola Técnica". 
Na última Assembleia municipal, no seguimento de uma questão por mim 
formulada, relativamente à necessidades profundas de intervenção em algumas 
artérias da vila de Ponte de Lima, nomeadamente, Rua Dr". Luís da Cunha 
Nogueira, Rua Agostinho José Taveira , Rua General Norton de Matos, situação 
que muito provavelmente será comum a outras artérias das freguesias do 
concelho, como foi o caso aqui mencionado pelo membro eleito do Movimento 51, 



Dr". Alípio Barbosa, da rua no lugar de Felgueiras, freguesia de Cabração e 
Moreira do Lima, ficou-me na retina as palavras por V. Exa. proferidas acerca da 
impossibilidade disso acontecer, uma vez que o município irá investir cerca de 
€745.000, na obras do referido Bairro, inseridas no Plano de Ação de Regeneração 
Urbana de Ponte de Lima e assim não haveria pelo menos a breve trecho 
disponibilidade financeira para esse efeito. 
Essa afirmação, além de nos ter causado surpresa, suscitou-nos algumas dúvidas, 
que provavelmente serão comuns a outros membros desta Assembleia e ao 
público em geral, até porque aquando do inicio do processo relativo à construção 
das rotundas da Via Foral D. Teresa, obras essas da máxima urgência, houve o 
cuidado e bem, de se celebrar um acordo de Gestão com o I.P., acordo esse que 
salvo erro, obedece ao retorno do adiantamento das verbas concedidas para esse 
efeito e neste caso isso não parece acontecer, motivos pelos quais consideramos 
que se justificam as seguintes questões: 
1.a - Qual o retorno obtido pelo município relativamente à contribuição a realizar a 
favor de um património que na sua maioria pertencente ao estado, mais 
concretamente ao HIRU? 
2. 0 

- Porque motivo, esse critério e linha de orientação não foi seguida 
relativamente a casos análogos e dizemo-lo concretamente em relação aos cinco 
blocos de habitação social, existentes na Rua D~. Luís da Cunha Nogueira, cuja 
recuperação dos edifícios foram na sua maioria a expensas dos proprietários. 
3.a - Não está o município a contribuir para a discriminação e desigualdade, 
quando nem todos os edifícios tem como destino a habitação social , mas sim o 
comércio e serviços e existem no mesmo perímetro apartamentos que já foram 
adquiridos por particu lares. 
Não deixa de ser curioso e contraditório o facto do HIRU ser proprietário de várias 
fracções devolutas noutras bairros habitacionais e interpelados para procederem 
ao seu arrendamento ou venda, declinaram esses pedidos. 

Já que estamos a falar da obras de requalificação do espaço envolvente ao Bairro 
da Escola Técnica, quero deixar aqui uns pequenos reparos, que são os seguintes: 

Em todo o espaço não existe uma única papeleira ou recipiente similar. 
Foram retirados dois bancos e não procederam à sua reposição, bancos esses que 
se revestem de alguma importância visto se localizarem em zona muito 
frequentada por crianças em idade escolar. 

Porque tudo o que não é genuíno é artificial. 

Assinalou-se neste mês o "Dia do Combatente Limiano", cujo acto pretende 
simbolicamente homenagear, demonstrar o respeito e honrar a memória de todos 
aqueles que combateram com abnegação, coragem e sacrifico em defesa da 
pátria, mas sobretudo por aqueles que infelizmente travaram a última batalha das 
suas vidas. 
Não deixam de ser estranhas as palavras proferidas pelo Senhor Presidente da 
Câmara na cerimónia de homenagem, quando refere e bem "fundamental que as 

(P tl'l).~ ~ -r.....*", 't'>.-:' \l~ <L-s'\UA.c.O" .. , .... :· , , 
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como já demonstrou publicamente em Assembleia Municipal, datada de 2015, 
discorda que seja o Município parte integrante e responsável conjunto por essas 
mesmas celebrações. 
Peço desculpa mas esta sua posição, parece sobretudo antagónica, incoerente e 
demagógica. 
As minhas perguntas são relativamente simples: 

1.a - Qual ou quais os fundamento(s) que levam V. Exa . a adoptar esta posição de 
recusa? 

2a 
- Estaria agora recetivo, se eventualmente fosse apresentada proposta a esta 

Assembleia a instituir do "Dia do Combatente Limiano" nos moldes que ao tempo 
foi proposto, ou recomendaria alterações para dar a sua aprovação? 

____________________________ x ______________________________ _ 

Em reunlao desta Assembleia , data de 13 de Junho de 2020, na ordem de 
trabalhos inserida no período da Ordem do Dia, foi aprovado o reconhecimento de 
interesse municipal - projeto de valorização das margens do Lima. 
Pergunta-se: O que passado um ano foi feito, ou quando será feito é que desculpe
me não são visíveis grandes melhorias ou grandes obras, pelo contrário. 

______________________________ x ______________________________ __ 

O rasgo no pavimento da Rua Aquilino Ribeiro encontra-se finalmente reparado. 
Mas não deixa de ser estranho que a reparação não tenha sido executada por 
quem fez o estrago, mas sim por funcionários camarários, como tal a expensas do 
erário público, traduzindo à letra, por todos nós munícipes. Se a moda pega ... ! 

____________________________ ,x __________________________ __ 

Para finalizar, porque nem tudo é polémico 

Quero aqui manifestar o meu apreço e especial agradecimento e reconhecimento a 
todas as pessoas envolvidas no processo de vacinação contra o vírus Covid-19, 
pelo seu trabalho, profissionalismo, celeridade e óptima organização 
Para todos eles que prestam o seu conhecimento e ajuda, um bem haja e faço 
votos para que mantenham a sua resiliência, simpatia e boa vontade como têm 
vindo a demonstrar até à data. 

O membro eleito 


